



MUERE EL ACTOR GROUCHO MARX. Nueva York, agosto 21. Fotografía de archivo de cuatro de los cinco hermanos Marx. De izquierda a derecha: Chico, Groucho, Harpo y Zeppo. Groucho falleció ayer de neumonía en un hospital de Los Angeles. Tenía 86 años.

## Aumenta Oposición en E. U. al Tratado con Panamá

WASHINGTON, agosto 21 (AP). El Presidente Jimmy Carter deberá hacer grandes esfuerzos para lograr que el Senado apruebe el propuesto nuevo Tratado sobre el Canal de Panamá. Pero aun cuando tenga éxito en este intento, parecen escasas las probabilidades de que se haga efectiva la ratificación del acuerdo en el curso de este año.

Un sondeo efectuado en el Senado por The Associated Press revela que 17 de sus miembros prometen respaldar el tratado elaborado por los negociadores de los Estados Unidos y Panamá, que otros 17 se oponen al Acuerdo y que 62 se declaran indecisos o no dispuestos a comprometer su posición. Cuatro

senadores no pudieron ser consultados.

Los indecisos declararon en su mayor parte que no desean adoptar una posición antes de leer los términos del tratado y de asistir a las reuniones informativas que deberán celebrarse sobre el tema. Entre ellos, con todo, había 14 que daban muestras de inclinarse en favor de la ratificación y siete que parecían oponerse al Acuerdo.

La ratificación del Tratado requiere un pronunciamiento favorable de las dos terceras partes de los senadores presentes en el momento de la votación. Si asistieran a la sesión los 100 miembros de la Cámara Alta, se necesitarán los votos aprobatorios de 67.

Según los términos tentativos acordados para el Tratado por los Negociadores de ambas partes, el acuerdo estipularía para el año 2000 la extinción del control estadounidense sobre la vía marítima de 80 kilómetros y su plena transferencia a Panamá. Un tratado

—Favor pase a la Pág. 34.

## Muere el Actor Groucho Marx en Los Angeles

LOS ANGELES, agosto 21. (AP) El penúltimo de los Hermanos Marx que aún vivía, Groucho, murió anoche, y no eran pocos los que afirmaban hoy que con él terminaba toda una era del mundo del espectáculo en este país.

Groucho Marx falleció a las 10:25 EST en la Clínica Cedars-Sinai, víctima de una larga y complicada neumonía. Tenía 86 años y su colaborador durante tres décadas, George Fenneman, afirmó que había concluido la carrera de una "leyenda viviente".

"Es probable que no vuelva a haber otro actor como él", añadió

—Favor pase a la Pág. 38.

## Aumenta el Robo de Autos en E. U.

WASHINGTON, 21 agosto (EFE). El robo de automóviles en las ciudades norteamericanas, se ha convertido en el delito más numeroso con una pérdida anual en propiedad de 1.500 millones de dólares.

Según las estadísticas de la Asociación Nortamericana de Detectives Privados, más de un millón de vehículos fueron robados durante 1976, en su mayoría por jóvenes.

Un automóvil de turismo es robado cada 32 segundos en los Estados Unidos y aunque sólo un 15 por ciento de los autores del robo son detenidos, los ladrones de coches representan el nueve por ciento de la población penal norteamericana.

En toda la nación se suele recuperar el 79 por ciento de los automóviles robados. El 21 por ciento restante es obra de ladrones profesionales y nunca llegan a encontrarse, añade la citada asociación.

Para un ladrón profesional, los 21 diferentes sistemas anti-robo que pueden instalarse en los automóviles representan sólo de 10 segundos a 2 minutos más en su "trabajo".

## Más Ciudades Quedan sin Gasolina en Argentina

BUENOS AIRES, agosto 21. (AP) Una huelga de transportistas contra las Empresas Exxon y la Shell se extendió a cuatro ciudades del interior, cerrando más estaciones de servicio operadas por estas compañías, según fuentes de la industria.

Un total de 3.014 estaciones de estas firmas están cerradas en el área de Buenos Aires, debido a la huelga que se inició hace una semana.

Los voceros del sector dicen que unas 1.000 estaciones más cerraron en las últimas 24 horas en cuatro ciudades del interior —Mar del

Plata, principal centro de recreo del país sobre la costa Atlántica, 400 kilómetros al sur; Bahía Blanca, uno de los puertos más importantes del país, 700 kilómetros al sur; Córdoba, el centro industrial más importante y la segunda ciudad del país, 800 kilómetros al norte, y Rosario, 300 kilómetros al norte.

Los transportistas fueron a la huelga en protesta porque la Exxon y la Shell recientemente concedieron una importante ruta de suministro a un agente trans-

—Favor pase a la Pág. 60.

## E. U. Mejorará Relaciones con Gobiernos Militares de L. A.

(Por Vicente L. Panetta). BUENOS AIRES, agosto 21. (AP) Parece que los Estados Unidos quieren mejorar sus relaciones con los países sudamericanos gobernados por militares, pero al mismo tiempo han vuelto a ejercer una sutil presión en pro del respeto a los derechos humanos en la región.

Con la visita de funcionarios y legisladores norteamericanos a varios países del Hemisferio, la policía de los Estados Unidos ha vuelto a constituir una presencia que no tiene precedentes desde que John Kennedy lanzara su "Alianza para el Progreso" en 1961.

Precisamente el enviado principal del Presidente Jimmy Carter, el Secretario Adjunto para Asuntos Interamericanos de los Estados Unidos, Terence Todman, puso punto final en Uruguay a una gira de dos semanas, que también abarcó Chile, Argentina y

Paraguay. Todman, según fuentes diplomáticas en Buenos Aires, puso especial énfasis en esos países, donde los Estados Unidos desearían que se dispusieran totalmente las versiones sobre violaciones a los derechos humanos.

Al mismo tiempo, Todman habría dicho que la Casa Blanca observa con simpatía el gradual proceso de democratización en América del Sur. La secuencia de anuncios electorales en esta parte del Hemisferio parece haberse convertido en una suerte de "moda" política.

Claro que Todman también encontró algunos tropiezos. Mientras estaba en Chile, el General Gustavo Leigh, Comandante en Jefe de la Fuerza Aérea y miembro de la Junta Militar de Gobierno de ese país, dijo: "Mientras Estados Unidos busca

—Favor pase a la Pág. 80.

## China Comunista Hacia una Política más Pragmática

TOKIO, agosto 21 (AP) — El Partido comunista chino, reunido en su Congreso de una semana en Pekín, aprobó un programa ideológico de alejamiento del radicalismo revolucionario hacia políticas más pragmáticas.

El undécimo Congreso Nacional del Partido, primera reunión de este tipo desde 1973, eligió también a Huo Kuo-Feng, sucesor del finado Mao Tse-Tung, como máximo dirigente del Presidium.

Mediante voto secreto, según la Agencia Sinjua, los congregados eligieron Vicepresidentes a Ye Chieh-Ying, Teng Siao-Ping, Li Sien Nien y Wang Tung-Sing, quien a la vez integra el Presidium como Secretario General.

Teng, que fuera protegido del fallecido Primer Ministro Chou En-Lai y representa quizás la

posición más moderada dentro de la dirigencia China, fue rehabilitado por segunda vez hace poco.

Según comunicado de prensa de la Agencia Sinjua, Hua pidió a los 1.510 delegados representantes de más de 35 millones de miembros: —Rectificar, fortalecer y consolidar el Partido.

—Promover la producción y el avance de la economía nacional. —Vigorizar el aparato popular del Estado.

—Promover la democracia y fortalecer el centralismo democrático.

—Prepararse para la guerra.

Tanto Hua como Teng dijeron en sus mensajes de clausura que esos objetivos buscan "hacer de la China un moderno país socialista

—Favor pase a la Pág. 48.

## Cese de Ola de Violencia Pide Cardenal Casariego

GUATEMALA, agosto 21 (ACAN-EFE). El Cardenal de Guatemala, Mario Casariego, demandó hoy el cese de la ola de violencia política que afecta a este país.

El Prelado condenó "el recrudecimiento de la violencia en Guatemala, en lucha abierta contra la razón", señalando que "no se puede seguir dividiendo a la familia guatemalteca. No debe seguirse considerando la violencia como única solución a los problemas".

Casariego advirtió que "lo que está sucediendo en Guatemala no

tiene más que consecuencias nefastas. Hay que condenar, parta de quien parta, la institución del crimen como medio para solucionar los problemas nacionales".

Al referirse a la actual campaña electoral, que llevará a las elecciones de un nuevo Presidente de este país, en marzo de 1978, el Cardenal expuso que "la situación de Guatemala no se solucionará con simples fórmulas electorales, sino con una revisión total de las causas que generan esta situación que padecemos".



ASISTE A ESPECTACULO. Nueva York, agosto 21. La actriz Shirley MacLaine fotografiada anoche en Nueva York, cuando acudía a un espectáculo en Broadway.